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班牙北边的人，很喜欢直接表达爱，表达痛苦和困难，

我们不会很害羞，会直接说我爱你，或者我讨厌你。”

2016 年，借着交换生项目，王毅来到了中国。出发前，

他计划只停留两个月，但他第一天到上海，就感觉到这

座城市、这片土地“有点东西”。他的老家是一个很小

的村庄，大约只有 5000 人。当他在 2016 年第一次来上海，

被这里的“大规模”深深地震撼。

“我不知道具体这里会有什么，但是从我到上海的

第一天，我发现这里一切都很快速，有很多机会，可以

感受到这座城市的特别，有很多东西等待我去发现。”

王毅告诉《新民周刊》。

后来，王毅在上海开了一家音乐教育公司，教 1 岁

至 6 岁的小朋友音乐课。他给妈妈打电话说：我不回去了。

事实上，王毅 18 岁就离开了巴斯克，到爱尔兰读声音工

程专业。成年之后，直到今年夏天回去前，他在巴斯克

待的时间加起来不到 3 个月。

当年听说儿子留在中国，开公司，王毅妈妈不敢想象，

最 近， 结 束 了 在 日 韩 和 中 国 北 京 的 巡 演 之 后，

Shanghai Qiutian 暂时休息，等待新专辑发行。王毅回到

了老家，每天坚持在巴斯克地区晴好的天空下爬山、徒步。

隔着 6 小时时差，他接受了《新民周刊》采访。

在今年这个节点，经历了从成立、休团到现在，

Shanghai Qiutian 达到了最好的状态。王毅和乐队成员想

要表达对一路支持自己的人们的爱意，所以这支摇滚乐

队的最新专辑有一个肉麻的名字——《I LOVE YOU》。

上海，“有点东西”

来自巴斯克的王毅，可能是记者这些年采访过的众

多外国人当中，最爱发表情包的那个人。和记者说“谢谢”，

他总是会配上几个“爱心”。

有人在网上评价他，觉得他“戏精”，但王毅认为，

这也许和他成长的环境有关。“我是巴斯克人。我们西

Shanghai Qiutian 的目标是成为“全世界最好的乐队”。图片为受访者提供


